
Il y a 3 ans quand je posais pour la première fois mes fesses sur une Yole Ok la FRA 1769, jamais je 

n’aurais imaginé participer cette année au championnat de France de voile légère, régate de niveau 

3.  

 

Une route longue, effectuée par Olivier que j’ai rejoint en TGV, quel confort. Un accueil très « pro » 

avec pour moi la première expérience de la jauge incluant de mes 2 voiles tamponnées par le jaugeur 

officiel de la Fédération. Merci  la signature North Sail qui valide que ma petite voile « junior » ou 

gros temps tient la route !  

Justement le premier jour j’apprécie de me présenter avec  cette voile très remarquée, qui montre à 

tous que la Yole peut devenir un support abordable pour des poids légers, femmes ou juniors. Un 

seul bémol à cette voile réduite à 6,50m c’est qu’aucun rating spécifique ne lui permet de faire parler 

d’elle via un podium… Dommage !  

Jeudi un force 4 à 5 avec 2 courses lancées et notre team de 2 yoles maigrement représentatif de la 

série via la FRA 1818 d’Olivier et ma FRA 1769 qui terminent 7 et 10. Incroyable nouveauté pour moi, 

compte tenu de la distance entre 2 bouées et du fait que c’est ma vraie première sortie en mer – le 

Golfe du Morbihan où j’ai fini deuxième, datant aussi de cette année. Jeudi soir un moment solennel 

quand la Marseille accompagne la montée des couleurs du drapeau Français lors de la cérémonie de 

l’ouverture officielle du Championnat.  

Vendredi long aperçu et baignade avant 1 course où j’aurais pu me distinguer étant 5
ème

 à la 

première bouée derrière Olivier que j’ai bien suivi sur 80% du parcours. Hélas, arrivée dans une flotte 

d’Europe, j’ai perdu mes moyens et ce bel avantage… Un changement de bouée annoncée au 105° 

sans compas a été fatal à Olivier, comme à moi-même, bilan trois places de perdues. Résultats de ce 

vendredi Olivier 6
ème

 et moi 9
ème

. Olivier a déposé une réclamation, 2 Laseristes nous ayant doublé en 

ne passant pas la bouée 3.  

A remarquer l’adorable accueil, non seulement des bateaux sécu qui nous ont accompagnés tout au 

long de nos 40 minutes de retour, mais aussi de la part de jeunes concurrents qui accueillent les 2 

Yolistes à leur retour à terre, avec sollicitude et « respect ». Aide à terre et respect qu’Olivier vouait 

aux « anciens » ces pairs dont il me parle souvent, dont bien sûr René Delécluse, l’ancien propriétaire 

de ma FRA 1769 fait bien entendu partie. Le soir, je fais remarqué à Olivier que mon arrivée « dans le 

circuit » le met un peu dans la catégorie des « vénérables », pour ne pas dire des « vétérans », en 

tout cas, tous ces jeunes sont adorables avec nous. Mais si toutes les séries, sont venues nous saluer, 

ou nous interroger sur nos Yoles, c’est bien à nos 2 merveilleux bateaux que légitimement doit 

revenir la « vedette ». Bateaux exceptionnels qui fascinent et plaisent à toutes les générations 

confondues. En particulier les Jeunes Europistes dont l’actuelle Présidente est d’ailleurs venue nous 

raconter son championnat junior en Yole Ok ! Chapeau bas Madame La Présidente ! Je ne citerais pas 



nommément tous les Présidents de classe qui sont gentiment venus nous exprimer leur joie de nous 

voir représenter les Yolistes, nous chargeant le message à faire passer à nos amis Yolistes de toute la 

France qu’il est fort sympathique et très valorisant pour notre série de participer à ce beau 

rassemblement magnifiquement orchestré par la FFV.  

Le soir magnifique soirée à laquelle tous les compétiteurs sont invités, au Lézard Beach, sur la Plage, 

juste à côté du magnifique Centre Nautique du Cap D’Adge SODEAL, qui nous accueille. Un groupe de 

Musique et danse de Flamenco, nous régalent, dans une atmosphère conviviale et classieuse. Une 

superbe soirée ! 

Samedi nous avons rejoint le bateau comité avec un force 5…cette fois j’avais choisi ma voile 

« normale » ! Beaucoup de personnes me le faisant remarquer, un peu admiratifs, comme si ce choix 

était une erreur… J’avoue que j’ai fini par me poser moi aussi la question. Olivier, un peu inquiet, me 

donne quelques consignes rassurantes. Juste avant notre départ le vent baisse un peu, Olivier et moi 

mettons sur pieds une stratégie pour notre départ, qui d’ailleurs s’avère excellente. Nous partons 

donc de concert et je le suis, enchantée de constater que son choix tactique est excellent, nous 

arrivons 4
ème

 et 6
ème

 à la bouée N°1, ça donne le moral. Olivier a su garder son avantage, derrière les 

3 Snipe et termine 6 ce qui le met 6
ème

 ex-æquo au classement général… Nous avons croisé les 

Europes et les Finns, qui courraient devant nous. Olivier en fin de parcours, termine au coude à 

coude avec le leader des Europistes, ils échangent leurs expériences et parlent encore de la Yole…. Je 

réussi galère dans un essaim d’Europes, je parviens quand même à laisser 2 bateaux derrière moi, ce 

qui n’est pas si mal, mon coach me félicite…  Toute modestie mise au placard, je reconnais que j’ai 

progressé. Après cette manche, une attente assez longue, un repos salutaire et « pause repas », puis 

un gros déluge sous un orage … qui finalement fait tomber le vent et monter une brume à l’horizon. 

Notre Président de Jury décide sagement un retour à terre. Nous restons quelque temps sous aperçu 

et sous une douche réparatrice. Olivier bricole sa dérive, un bon café bien chaud, au soleil sur la 

terrasse du club nous redonne goût aux joies de la voile légère… Finalement notre jury nous libère, 

nous n’avons donc couru qu’une seule manche ce samedi, à ce stade je suis encore 10
ème

.  

Dimanche à nouveau le vent joue à cache-cache 

avec les nerfs des arbitres et mouilleurs, les 

compétiteurs eux prennent cette longue attente 

avec philosophie, il fait beau, on se repose au 

soleil, on papote, majoritairement convaincus 

qu’être sur ce plan d’eau c’est déjà en soit un 

grand privilège ! 

En conclusion 120 bénévoles, de gros moyens, un 

grand savoir faire, des bateaux mis à disposition 

par la Fédération pour ceux qui n’en n’ont pas, un 

accueil impeccable, et pour nous une belle 

occasion de montrer nos Yoles Ok, pas seulement à terre où les questions ont été nombreuses. Mais 

aussi sur l’eau où bon nombre de  concurrents ont remarqué assez surpris et admiratifs la vitesse de 

certaines de nos remontées au près ou quelques  beaux surf de planning au portant…         

Rendez-vous pris pour l’année prochaine, et intérêt d’une ex-Europiste, la championne de France 

2011 de la série Médium pour un essai de ma Yole Ok avec sa petite voile North Sail le rdv est pris …        

Laurence Picard FRA        1769                    CVSQ   ASPRYOK - Yole Ok  



 

 


